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Ñáåðáàíê  ÐÔ:
USD  27,50/28.60
EUR  39.70/40.85

ÍÁ  ÒÐÀÑÒ:
USD  27.65/28.25
EUR  40.10/40.70

Êóðñ  âàëþò  äåéñòâèòåëåí
íà  äåíü  âûõîäà  ãàçåòû.
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ìåíÿòü  êóðñû  âàëþò
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15).  Âåòåð  þãî-
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îáëà÷íî  ñ
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âîçìîæíû  äîæäè.  Íà
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— Это будет очень сложная и напря�
жённая сессия, — так говорили в кулуа�
рах про очередное заседание апатитско�
го горсовета, запланированное на 31
мая. — Много вопросов, связанных с
приватизацией. Ожидается битва!

Однако в итоге особого накала стра�
стей в зале никто не увидел. Отказав�
шись от перерыва, депутаты расправи�
лись с повесткой дня довольно быстро, за
два часа.

БЮДЖЕТ

Первым же делом парламентарии
заслушали отчёт об исполнении город�
ского бюджета в прошлом году. Его
доходная часть составила 1 миллиард
527 миллионов 379 тысяч рублей. 408
миллионов поступило в казну в виде
налога на доходы физических лиц, 27 с
половиной миллионов — в виде так
называемой «упрощёнки» для предпри�
нимателей, ещё 32 миллиона с неболь�
шим бизнесмены заплатили в виде еди�
ного налога на вменённый доход. Три с
половиной миллиона рублей пришло в
бюджет в виде налога на имущество для
физических лиц, почти 21 миллион
транспортного налога заплатили авто�
владельцы, 36 миллионов — собственни�
ки земли. Доходы от использования иму�
щества, находящегося в муниципальной
собственности, составили 108 с неболь�
шим миллионов рублей, платежи за нега�
тивное воздействие на окружающую
среду — около 17 миллионов. Доходы от
продажи материальных и нематериаль�
ных активов «потянули» на 55 миллио�
нов. Всевозможных штрафов горожанам
и организациям навыписывали аж на 9
миллионов рублей. Расходная часть
бюджета — 1 миллиард 474 миллиона
969 тысяч рублей.

Отчёт об исполнении бюджета депу�
таты приняли, но порекомендовали
администрации города искать способы
оптимизации расходов. Свои предложе�
ния по этому поводу команда сити�мене�
джера Виталия Сетова должна будет пре�
доставить в сентябре.

И СНОВА
ЗДРАВСТВУЙТЕ!

На какое�то время в малом зале адми�
нистрации вновь возник призрак
февральских публичных слушаний по
поводу смены механизма муниципально�
го управления: депутат Ирина Пятакова
внесла в повестку дня предложение
отменить назначение главы администра�
ции и вернуться к прямым выборам мэра.
Впрочем, всю несостоятельность этой
идеи, кажется, прекрасно понимала и она
сама. Обратившись к коллегам с трибу�
ны,  Ирина Пятакова сообщила, что этот
проект решения она вообще�то собира�
лась внести ещё три месяца тому назад,
но всему помешали какие�то таинствен�
ные козни, в которых якобы замешан

бывший спикер совета Алексей Гиляров
(который, к слову, на обвинения в свой
адрес совершенно не отреагировал).

Своё предложение Ирина Пятакова
даже не стала обосновывать, а просто
сошла с трибуны, махнув рукой: дескать,
всё равно не пройдёт. Так оно и получи�
лось, а депутаты перешли к «приватиза�
ционному» блоку вопросов.

ДАТЬ ИЛИ НЕ ДАТЬ?

Для начала парламентариям было
предложено дать «добро» на исключение
из списка муниципальной собственности
шести объектов недвижимости. На прак�
тике это означает первый шаг к их при�
ватизации: получив подтверждение, что
объект можно выкупить в собственность,
арендатор начинает собирать соответ�
ствующие документы. Но голосовать за
единый список депутаты почему�то не
захотели, а предпочли высказаться по
каждому объекту отдельно. В итоге
получилась изрядная путаница: три
помещения из списка вывели, а осталь�
ные три оставили. Голосов не хватило
оптовому складу на улице Ленина, 33,
ещё одному складу на Ленина, 31 и одной
из квартир в «бизнес�доме» №11 по
улице Бредова. А вот помещение парик�
махерской «Улыбка» на улице Дзержин�
ского, 48 и ветеринарной станции в ста�
рых Апатитах депутаты сочли достойны�
ми приватизации. Наступила очередь
голосования по магазину в доме №17 по
улице Победы, который в данный момент
арендует предприниматель Олег Кру�
глов. По лицу коммерсанта было видно,
что он напрягся не на шутку.

— Восемь... девять... десять! — почти
закончил подведение результатов голо�

сования председательствующий Леонид
Лукичёв (по закону для исключения из
перечня необходимо набрать одиннад�
цать голосов) и ещё раз обвёл взглядом
зал. И тут случилось невозможное: вверх
поднялась рука вечного оппонента Олега
Круглова — депутата Виктора Снегова.

— Одиннадцать! — резюмировал
Леонид Лукичёв. — Решение принято...

ДЕЖА ВЮ

А вот насчёт другого объекта недви�
жимости, на который претендовал Олег
Круглов — печально знаменитого мага�
зина на Ферсмана, 16 — Виктор Снегов,
как всегда, высказался решительно про�
тив. И призвал коллег запретить прива�
тизацию по формальным признакам, а
там, мол, будет 2013 год — пусть этот
магазин и выкупят на аукционе по его
реальной рыночной стоимости.

Но депутаты призывам Снегова не
вняли. Возможно, свою роль сыграло то
обстоятельство, что ранее разрешить
приватизацию этого объекта настоятель�
но посоветовал заместитель прокурора
города Алексей Круглин.

— Восемь... девять... десять! — вновь
обвёл зал взглядом Леонид Лукичёв.

— Собакина нет! Он в коридор вышел
по телефону поговорить! — откликну�
лись депутаты, и кто�то тут же побежал
за главным инженером Апатитской ТЭЦ.

— Я — за! — проинформировал кол�
лег вернувшийся в зал парламентарий.

Таким образом, жителей дома №16 по
улице Ферсмана снова ожидает «весёлая
жизнь». Впрочем, не исключено, что
после 22 июня Олег Круглов лишится
лицензии на торговлю спиртным в этом
помещении.

ОТКЛЮЧЕНИЯ
ГОРЯЧЕЙ ВОДЫ

В Апатитах начались испытания
тепловых сетей. В этом году на тепло�
вых сетях запланировано провести три
вида испытаний: на тепловые потери,
на гидравлические потери и испыта�
ния на плотность и прочность.

Для проведения испытаний тепло�
вых сетей на тепловые и гидравличе�
ские потери с 30 по 31 мая ГВС отклю�
чили в домах: Зиновьева (2�4; 6�9; 9а;
13; 15; 17; 19�20; 22; 26); Ферсмана
(чётные 30�40; 48); Бредова (2; 4; 6; 6�
а; 8; 12; 12а; 10/30; 14; 16; 20);

Космонавтов (23; 25; 32; 34; 38; 41�
43; 44/65); Дзержинского (23; 25; 27;
29; 31; 35�36; 38; 40�47; 50; 52; 56; 58;
60; 62; 64; 66); Строителей (47; 49; 51;
53; 55; 57; 59; 61; 67; 69; 71; 75; 77; 79;
81; 85; 87; 89; 91).

Для проведения испытаний тепло�
вых сетей на плотность и прочность
ГВС в домах отключат поэтапно. С 1 по
3 июня отключение горячей воды
запланировано в домах: 

Бредова (2; 4; 6; 8; 12; 14�17; 19�25;
29; 30�34; 36; 38�40; 42; 46; 48; 50;
10/30; 6а; 12а); Воинов�Интернацио�
налистов (2; 6; 10; 12; 14); Зиновьева,
14; Дзержинского (23; 25; 27; 29; 31;
36; 38; 40�47; 49; 50�52; 56�60; 62; 64;
66); Козлова (1; 1а; 3; 5; 7); Космонав�
тов (5; 7�9; 11�13; 15; 17; 23; 25; 32; 34;
38; 41�43; 44/65); Ленина (5; 6; 8�10;
12�16; 18�19; 21; 23; 25; 29; 21а; 2а; 9�
а); Московская (1�6; 8�11; 13; 15�17; 2�
а); Московский пер., 1; 2; Нечаева (1�
6); Победы (1; 3; 6; 7; 9; 11; 17; 19; 21;
23; 25; 27; 29; 31; 31а); Пушкина, 6;
Северная (13; 15�17; 19; 21�31); Сидо�
ренко (2; 3�6; 8�9; 11; 14; 22; 23; 25; 26�
28; 30; 32; 34; 36; 38);

Строителей (18; 47; 49; 51; 53; 55;
57; 59; 61; 67; 69; 71; 75; 77; 79; 81; 85;
87; 89; 91; 93; 95; 99; 101; 103; 105; 109;
111; 113; 121; 123; 125; 127); Ферсмана
(1; 3; 4; 6; 8; 10; 12; 16; 18; 20; 22);
Фестивальная (1; 2; 4�13; 15�16; 18; 25;
4а; 6а; 8а); Энергетическая, 33.

С 3 по 5 июня отключат ГВС в домах:
Бредова (1; 2; 3; 5); Гайдара (1; 2; 7; 8;
10; 12; 4/5; 6/16; 9/25; 2а; 10а); Геоло�
гов (1; 2; 3); Гладышева (21�23); Дзер�
жинского (1�4; 6�11; 13�15; 19�22; 24;
26; 28; 30; 32); Жемчужная (1; 3�4; 6; 8;
12; 15�17; 19�21; 24�26; 28; 30; 32; 34;
40; 42; 44; 46; 48; 52); Комсомольская –
2; Космонавтов (18; 20; 24; 26; 28);
Зиновьева (2�4; 6— 11; 13�15; 17; 19�
20; 22; 26; 11а; 9а); Кирова (4; 6; 10�12;
14; 17); Козлова (7; 9; 11; 13; 15; 17; 19;
21; 23; 25; 27; 13а; 15а; 17а; 21а; 23а);
Пригородная; Путейская (1а; 3а; 5а; 7);
Строителей (1; 5; 7; 9; 11; 13; 15; 17; 21;
27; 29; 31; 35; 37; 41; 43); Ферсмана (6�
13; 15�22; 25; 27; 29; 30�32; 34�38; 40�
41; 43; 45; 48; 50�52; 48а; 54).

График включения ГВС может быть
изменён в зависимости от результатов
испытаний.

Справки можно получить по теле�
фону 7�43�30.

Пётр ГАРИН

корреспондент «ЧП»

Виктор Снегов не смог убедить коллег в том, что
магазин спиртного на Ферсмана, 16 вреден.
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СЛУХОВ
МЕСТНОГО
МАСШТАБА

ÑÅÐÃÅÉ ÁÀÁÅÍÊÎ
ÏÅÐÅÅÄÅÒ Â ÂÎËÎÃÄÓ?

Спустя довольно продолжительное
время после перевода экс�начальника УВД
по Мурманской области Виталия Федотова
в Вологду у региональных правоохраните�
лей наконец�то появился новый началь�
ник. Указом президента России на эту дол�
жность назначен генерал�майор полиции
Игорь Баталов, приехавший в Мурманск из
Красноярского края. Теперь, как ожидает�
ся, реформа МВД в области пойдёт полным
ходом: по крайней мере, управлением
внутренних дел командует уже не мили�
ционер, а полицейский. А значит, аттеста�
ция в скором времени ожидает и руково�
дителей нижестоящих структур, а затем —
их подчинённых.

Вместе с тем в рядах сотрудников меж�
муниципального УВД «Апатитское» уже
довольно давно ходит слух, что начальник
МУВД Сергей Бабенко может в ближайшее
время покинуть свой пост. Народная
молва утверждает, что это никак не связа�
но с каким�либо скандалом: просто
освоившийся на вологодчине Виталий
Федотов посчитал необходимым пригла�
сить на службу в тот же регион проверен�
ные временем кадры, с которыми ему
легко и комфортно работать. В их число
попал и Сергей Бабенко — руководитель
одного из самых крупных УВД области,
которое на протяжении довольно долгих

лет традиционно считается одним из луч�
ших подразделений на всём Кольском
полуострове.

На просьбу прокомментировать эти
разговоры источник, близкий к руковод�
ству апатитской милиции, ответил «ЧП»
так: «Да это уже даже и не слух». Сам Сер�
гей Бабенко никаких комментариев по
этому поводу не даёт и вообще, как утвер�
ждают, находится в отпуске.

ÒÀÊ ÄÀÄÓÒ
ÈËÈ ÍÅ ÄÀÄÓÒ?

Ни для кого не секрет, что городские
власти с довольно серьёзным трепетом
ожидали проведения в Апатитах выездной
сессии министерства транспорта Мурман�
ской области («ЧП» писал об этом меро�
приятии несколько недель назад). По его
итогам региональные власти должны
были определить, сколько денег они могут
выделить Апатитам на ремонт дорог. Пла�
нировалось, напомним, изыскать из обла�
стного бюджета как минимум двадцать
пять миллионов рублей (их даже называ�
ли уже зарезервированными), но с учётом
состояния местных «магистралей» этой
суммы, конечно же, на полноценный
ремонт не хватило бы.

Комиссия приехала в Апатиты, осмо�
трела дороги и уехала восвояси, посовето�
вав напоследок готовить проектную доку�
ментацию на ремонт дорог, поскольку без
документов невозможно определить,

сколько же денег они на самом деле требу�
ют. Такое поведение мурманчан некото�
рыми было расценено как тактичный
отказ: мол, пока соберут все бумаги, пока
получат необходимые резолюции — прой�
дёт лето, а там уже и ремонтировать ниче�
го не надо будет, поскольку не сезон.

Но представители новой городской
власти, кажется, оказались намного упря�
мее, чем представлялось раньше. По край�
ней мере, во время визита в Апатиты оче�
редной делегации областного правитель�
ства первый заместитель губернатора
Наталья Портная уже вполне предметно
сказала, что вопрос о выделении Апатитам
«целевых» денег будет решаться на бли�
жайшем заседании областной Думы, то
есть 7 июня. При этом Наталья Олеговна
вела себя так, будто решение по этому
поводу уже принято — она поздравила
апатитчан с траншем на сумму в 137 мил�
лионов рублей. Эти деньги, по словам
вице�губернатора, должны пойти на оздо�
ровление детей в летних лагерях, приве�
дение в порядок тротуаров, а также дол�
гожданный ремонт дорог.

Впрочем, в условиях современной
властной «вертикали» вряд ли можно быть
абсолютно уверенным, что если первый
заместитель первого лица области о чём�
то говорит — значит, так оно и будет. На
всякий случай, лучше дождаться сессии
регионального парламента и только потом
радоваться. А то мало ли что может
приключиться...

Сергей
БАБЕНКО

Наталья
ПОРТНАЯ

— А почему вы никак не отреагировали на митинг
апатитских предпринимателей? — спрашивали нас
некоторые читатели после выхода в печать прошлого
номера «ЧП». — Ведь это же событие даже не город�
ского, а областного масштаба!

Насчёт «события», конечно, можно поспорить. Нет,
никто не собирается опровергать очевидные факты:
из�за того, что с нового года увеличились налоги и
резко возросла стоимость электроэнергии, бизнесме�
нам, бесспорно, стало тяжелее жить. Хотя кому тяже�
лее — вопрос тот ещё: ведь увеличившиеся затраты
коммерсанты наверняка заложат в себестоимость това�
ров и услуг, а значит, оплачивать повышенные тарифы
и сборы будут вовсе не они, а потребители. То есть мы
с вами. Но дело�то даже не в этом.

Признаться честно, меня несколько смущает та уди�
вительная непосредственность, с которой организато�
ры акции заявили: мол, проблемы малого и среднего
бизнеса касаются каждого жителя города, а значит,
апатитчане тоже должны выйти на эту акцию проте�
ста. Я не могу припомнить, чтобы во время митингов
врачей, воспитателей детских садов или пенсионеров
на площадь организованной колонной входила делега�
ция протестующих бизнесменов. А потому все эти
заявления в духе «народ и бизнес едины» есть ничто
иное, как обыкновенный дешёвый популизм, пресле�
дующий определённую цель: собрать под свои знамёна
как можно больше сторонников, пусть даже и времен�
но. Иными словами — создать видимость толпы и мас�
совости выступлений против опостылевшего режима.

На самом�то деле не един народ с бизнесом, отнюдь
не един. Ну не может чисто физически переживать о
проблемах предпринимателей пенсионер, которому не
хватает денег на самое необходимое. И молодая мама,
которой в магазине ежедневно пытаются втюхать для
её ребёнка просроченную творожную массу, тоже вряд
ли питает чересчур тёплые чувства к владельцу этого
самого магазина. И работяга, выплачивающий в тече�
ние года кредит за стиральную машинку, вряд ли раду�

ется, когда узнаёт, какова же на самом деле закупочная
цена машинки на оптовом московском складе. Чего
далеко ходить за примером? Самих�то коммерсантов,
не понаслышке знающих о принципах формирования
цен, вовсе не впечатляют и не заботят проблемы, ска�
жем, владельцев автозаправочных станций, на которых
они ежедневно заправляются. Совсем даже наоборот:
хозяев АЗС они, ничуть не стесняясь, кроют самыми
распоследними словами. А ведь, казалось бы, коллеги
по бизнесу, только масштаб несколько иной. Так где же
она, пресловутая солидарность?

Так вот, людей, которые поверили подобным призы�
вам к объединению и вышли на площадь, мне самым
искренним образом жаль. Потому что, одной рукой
демонстративно утирая слёзы печали по народной
судьбинушке, другой конечностью организаторы
акции тут же принялись подкладывать так обожаемому
ими народу огромных размеров свинью. Отмена поляр�
ных надбавок и северных отпусков — вот один из

пунктов резолюции, принятой по итогам митинга. То
есть не полная отмена, а перекладывание этого бреме�
ни на плечи государства: мол, страна гарантировала
северянам льготы — пусть сама и расхлёбывает. А им,
печальникам народным, платить своим сотрудникам
«полярки» и отпускные вовсе не хочется, потому что
это, дескать, ставит бизнес в заведомо неконкурентно�
способное положение.

Интересно, а чего бы московским бизнесменам не
выйти на митинг и не потребовать от государства ком�
пенсаций — ведь они�то платят за аренду по семьсот
долларов за квадратный метр, а в Апатитах по семьсот
рублей? Это ведь тоже «неконкурентноспособное
положение»! И потом, мне очень любопытно, как в слу�
чае гипотетической отмены «полярок» бизнесмены
будут срезать своим сотрудникам зарплату: мол, полу�
чала ты, Мария Петровна, десять тысяч, а сейчас
будешь получать четыре триста — отменили твои над�
бавки! Так, что ли? Сомневаюсь. Ведь не будет никто
работать за эти деньги. В чём тогда смысл? В отпусках?
Да не смешите мои тапочки — большинство наёмных
работников малого и среднего бизнеса северных отпу�
сков отродясь не видывало, не говоря уже об оплате
проезда к месту отдыха и обратно.

Несколько лет назад автору этих строк довелось
беседовать с тогда ещё губернатором области Юрием
Евдокимовым. Разговор коснулся «полярок».

— Если отсюда, из районов Крайнего Севера, феде�
ральная власть услышит хоть какие�нибудь разговоры
об отмене надбавок — она сделает это немедленно, —
сказал тогда Юрий Алексеевич. — Отменит сразу и
всем, а мотивировка будет такой: они же сами просят!

И бывшему губернатору, которого называют масте�
ром аппаратных интриг, почему�то хочется верить.

В общем — поздравляю вас, граждане «объединив�
шиеся». Глядишь, благодаря вам борцы за всенародное
счастье поднакопят силёнок, а затем уверенной рукой
твёрдо введут вас в светлое будущее.

КОЛОНКА СКЕПТИКА
Денис НИКОЛАЕВ
отдел тяжких дум о судьбе города
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ÎÁÚÅÄÈÍ¨ÍÍÛÉ ÁÈÇÍÅÑ
Коммерсанты продемонстрировали редкую «заботу о людях»
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И наши журналисты, конечно же, не

смогли пройти мимо недавно открывшего�

ся на улице Ферсмана представительства

торговой сети «Народная семьЯ» из Санкт�

Петербурга. Впрочем, слово «открывшего�

ся» в этом случае не совсем корректно:

сетевики утверждают, что официального

открытия ещё не было, а в данный момент

они работают «в тестовом режиме». Что ж,

так даже лучше. Быть может, тех, кто при�

нимает решения, заинтересуют и результа�

ты нашего «тест�драйва».

Вообще�то «7Я» позиционирует себя

как сеть универсамов, но апатитскому

филиалу до универсама очень и очень

далеко. Пока это — обычный (и далеко не

лучший, прямо скажем) магазин с претен�

зией на звание основного городского дис�

каунтера. Но насколько таковая претензия

себя оправдывает?

ВЫБОРА НЕТ...

Отправляясь в «7Я», мы попытались

поставить себя на место среднестатисти�

ческого апатитчанина, возвращающегося

вечером домой с работы и решившего по

дороге заскочить в магазин за продукта�

ми. Что в подобной ситуации нужно чело�

веку? Буханку хлеба, пару помидор на

салат, кусок колбасы, кусок сыра, пакет

молока. Полуфабрикатов каких�нибудь,

жене — сок, ребёнку — шоколадку. Ну

ещё, может, бутылку пива да пачку сигарет

взамен закончившейся.

Увы, читателей придётся разочаровать.

Если вы идёте или едете в магазин именно

с этой целью, то открывшийся псевдоуни�

версам — не для вас. На полках мы насчи�

тали всего�то четыре вида молока, пять

сортов сыра и с десяток разновидностей

колбас, среди которых нет самых популяр�

ных в народе. Хорошая (да и плохая тоже)

«докторская», к примеру, на момент наше�

го визита в магазине отсутствовала. Ас�

сортимент «молочки» тоже не порадовал.

Нет, на фоне какого�нибудь магазина

советских времён «7Я», конечно, смотрит�

ся весьма привлекательно, но любой

городской лабаз наших дней в этой части

даст ей сто очков вперёд. Витрина�холо�

дильник вообще вызывает одно лишь уны�

ние. Айран�сыр�колбаса�салаты... Всё!

Витрина кончилась. Извините, конечно, но

в цивилизованных магазинах одна лишь

«молочка» и «кисломолочка» занимает

больше места, чем в «Семье» — вся

охлаждённая продукция.

...НО ЕСТЬ ХАЛЯВА

В «Семью» (в том виде, в котором она

существует на сегодняшний день), идут,

как выяснилось, не за этим. Здесь, напри�

мер, периодически появляется дешёвый

сахар (чуть больше тридцати рублей за

900 граммов), который сметают с витрин

целыми упаковками. По низким ценам

продают овощи, но... для того, чтобы

выбрать более�менее приличные экзем�

пляры, приходится рыться чуть ли не в

откровенной тухлятине, чего мы делать не

стали. Ощутимо, чем в целом по городу,

дешевле хлеб, макароны и крупы. В про�

даже начисто отсутствует мясо, зато в изо�

билии представлены недорогие заморо�

женные субпродукты вроде печени и

почек. Вообще создалось впечатление, что

по низким ценам в «Семье» продают

исключительно товары первой необходи�

мости, а на всё остальное делают весьма и

весьма неплохую накрутку. К примеру, сто

пятьдесят граммов консервированной

спаржи обошлись журналистам «ЧП» в 55

рублей, что никак нельзя назвать ценой

дискаунтера.

КТО ТЫ, «СЕМЬЯ»?

Ответа на этот вопрос мы, честно гово�

ря, для себя так и не нашли. С одной сто�

роны, «7Я» имеет все признаки магазина,

рассчитанного на социально незащищён�

ные слои населения. С другой — на неко�

торых полках там стоят товары, которые

вряд ли станут приобретать, скажем, пен�

сионеры. Похоже, при определении поли�

тики регионального филиала менеджеры

сети просто скопировали в Апатитах прин�

ципы формирования товарной линейки

«дешёвого» магазина для Санкт�Петербур�

га. Но начисто забыли о том, что месячный

доход в 15�20 тысяч рублей в северной

столице считается низким, а у нас —

довольно приличным. Там человек, зара�

батывающий в месяц подобную сумму,

будет стараться экономить «на спичках»; у

нас — вряд ли.

IN ПИВО VERITAS

А вот что в «Семье» действительно

стоит недорого, так это пиво. Впрочем, не

будем больше утомлять читателя своими

аналитическими выкладками и просто

приведём выписку из чека: именно эти

продукты и именно по этой цене мы прио�

брели в «7Я» во время «тест�драйва».

Сок «Я» (1 литр)  — 56.40; соевый соус

«Heinz Премиум» (150 мл) — 86.90; кон�

сервированная фасоль «Heinz» (400 грам�

мов) — 45.40; чесночный соус «Heinz»

(250 мл) — 54.90; соус «Heinz Болоньез»

(600 мл) — 139.90; горбуша в собственно�

м соку (245 граммов) — 38.90; молоко

«Большая кружка» (2 литра) — 65.60; сыр

«Гауда» (кг) — 267.50; сыр «Маасдам» (кг)

— 298.90; хлеб «Кнайп» с отрубями в на�

резке — 26.00; йогурт «Био�Баланс» (330

мл) — 24.30; пиво «Schofferhofer свет�

лое» (0.5 литра, стекло) — 112.80; сига�

реты «Marlboro» — 48.00.

ОВОЩИ ИЗ ГЕРМАНИИ
НЕ ПОСТУПАЛИ

С 30 мая до особого распоряжения
приостановлен ввоз и оборот на терри�
тории РФ сырых овощей (томаты, огур�
цы и листья салата), произведённых в
Германии и Испании. Указанная мера
связана со вспышкой в Германии
острой кишечной инфекции, вызван�
ной энтерогеморрагической кишечной
палочкой. По имеющейся информации,
число погибших в Германии составило
11 человек, заболело около 1000 чело�
век. Случаи заболевания отмечаются
также в Швеции, Дании, Голландии и
Британии.

Что же касается Мурманской обла�
сти, томаты, огурцы, салат в основном
поступают из Санкт�Петербурга, Ива�
новской области, Турции. Завозить в
наш регион овощную продукцию из
стран ЕС невыгодно. Тем не менее в
ближайшее время в Мурманской обла�
сти будут проводить проверки  постав�
щиков на наличие временно запрещён�
ной к ввозу продукции.

Пётр ГАРИН

корреспондент «ЧП»

С самого начала своего существования наша газета не скрывала
своей позиции: мы — за цивилизованную торговлю, за развитие кон�
куренции и за то, чтобы в городе появились новые современные
сетевые магазины. Чем мы хуже соседей из Мончегорска, Канда�
лакши и других городов Мурманской области, которые имеют воз�
можность выбирать, а мы — нет? Нам возражали: мол, иногородняя
экспансия «задушит» местных коммерсантов. Но это, извините, уже
не наши проблемы. Пусть у апатитских предпринимателей болит
голова о том, как сделать свой магазин более привлекательным для
покупателей. А для нас, потребителей, конкуренция между бизнес�
менами — это благо.
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Ультразвуковое исследование —

совершенно стандартная процедура, кото�

рую проходят не только будущие рожени�

цы. На сегодняшний день это один из

самых информативных методов диагно�

стики. Однако для будущих мам УЗИ — это

своеобразный ритуал общения с малы�

шом. Мало кому захочется записать видео

своей почки или сердца. А вот фото и

видео будущего ребёнка в утробе стано�

вится всё более и более востребованным.

Однако наше медицинское обслуживание

не успевает за развитием технологий.

Проблема кадров, сервиса и других неве�

домых факторов в общей сложности при�

водят к некачественному оказанию услу�

ги, медицинским ошибкам и расстрой�

ствам будущих мам.

ПЯТЬ ПОПЫТОК

Моя знакомая Анастасия — будущая

мама. К своему интересному положению

она подходила ответственно ещё до зача�

тия: тепло одевалась, следила за питани�

ем, читала медицинскую литературу. Весь

период беременности изучала этапы

развития малыша. В вопросах УЗИ она

тоже подковалась: чётко знала, что иссле�

дование делают три раза на разных сро�

ках беременности. Но то, что её облучат

пять раз, подумать не могла.

Первый раз УЗИ делали в Апатитах, всё

строго по сроку. Анастасия вспоминает

эту процедуру с неприязнью, но вовсе не

от ощущений. По её словам, врач, прово�

дившая исследование, вела себя грубо,

постоянно её подгоняла, не показала

никаких картинок, причинила боль при

осмотре, а результат так записала на

листочке, что даже терапевт на участке не

смогла его разобрать. Поэтому девушка

выждала месяц и съездила на УЗИ в

Кировск — и не пожалела. Стоило это

недорого, зато её встретили вежливо, всё

рассказали и распечатали фото. Анаста�

сия осталась очень довольна.

Следующее УЗИ тоже было плановым.

Девушка из двух зол выбрала Мурманск.

Причём, по словам Анастасии, акушерка

не хотела вписывать её в лист ожидания. У

девушки осталось впечатление, что врачи

не очень любят отпускать на УЗИ в Мур�

манск. На вопрос, почему, пожимает пле�

чами и говорит: «Наверное, патриотизм

такой».

В итоге пришлось пережить ещё два не

очень приятных УЗИ в Мурманске и одно

— в Апатитах. Пока врачи не убедились,

что с ней всё в порядке. И уже потом

девушка узнала, что могла отказаться.

Врачи не любят упоминать о том, что у

будущих мам есть выбор. Поэтому Анаста�

сия доверяет только своему самочувствию

и надеется, что больше её облучать не

будут.

РАЗОЧАРОВАНИЕ

А вот другая история моей знакомой:

— На УЗИ в Мурманске я была два

раза, оба по направлению своего врача�

гинеколога. В первый раз на сроке 12

недель всё прошло замечательно: вежли�

вый врач впустила маму, всё показала�

рассказала, отдала снимок, ответила на

все интересующие вопросы — в общем,

всё как в книжках про беременность. Впе�

чатления были приятные. Во�первых, от

самой процедуры, а во�вторых от чувств,

которые испытала, увидев маленькие

ручки, ножки, личико будущего малыша...

Поэтому, когда направили на второе УЗИ в

Мурманск, решила взять с собой и мужа,

чтобы тоже увидел и «познакомился» с

малюткой. 

Но на этот раз встреча не удалась. Во�

первых, записали на крайне неудобное

для иногородних время — 9 утра. Приш�

лось нам ехать за день до процедуры.

Хорошо, есть у кого остановиться. Во�вто�

рых, врач, которая проводила процедуру,

со мной и словом не обмолвилась, лишь

продиктовала параметры плода медицин�

ской сестре и быстро буркнув «Вытирай�

тесь!», выскочила в соседнюю комнату...

Я даже слово не успела сказать! Ни мужа

впустить в кабинет, ни ко мне экран

повернуть, чтобы увидеть своего будущего

ребёнка, ни тем более дать снимок никто и

не собирался, и уж тем более отвечать на

мои вопросы. Мы с мужем очень хотели

узнать пол ребёнка, но мне на этот вопрос

ответили, что точно сказать не могут.

Конечно, я расстроилась, и муж тоже! То,

на что рассчитывали — не получили, хоть

и добирались издалека! С таким же успе�

хом могли УЗИ и в Кировске сделать и не

тратить столько времени и денег на доро�

гу... В этой ситуации радует только одно:

малыш здоров, а мальчик или девочка —

узнаем теперь уже в августе. Или придёт�

ся делать где�то за деньги, может тогда

врачи будут более сговорчивыми. Потом

уже, когда приехала домой и рассказала о

своей поездке, многие знакомые, уже

побывавшие на этой процедуре в этом

кабинете, рассказали, что с ними была

аналогичная ситуация.

А вот коллега, рожавшая весной второ�

го ребёнка, принципиально делала все

УЗИ в Апатитах. Говорит, разницы ника�

кой, только мотаться далеко. Пусть, мол,

молодёжь мотается.

...ХОТЯ...

УЗИ — процедура, прочно укоренив�

шаяся в медицине, несмотря на то, что

споры о пользе и вреде идут уже полсто�

летия.

— Ультразвук на микроуровне разру�

шает уникальную природную структуру

ДНК, — объясняла мне подруга�медик. —

Даже при однократном облучении. Во

время исследований обнаружилось, что

если до облучения молекула ДНК издава�

ла довольно сложную своеобразную

мелодию, то после звук становился моно�

тонным — этакое сплошное «Пииии...» И

мамочки всего мира, как на праздник, идут

на УЗИ... А потом удивляются, почему с

каждым поколением люди становятся сла�

бее.

— УЗИ — это медицинская процедура,

и, как любое вмешательство извне, несёт в

себе риск,— считает Ксения, будущая

мама. — Но если полезность полученной

информации перекрывает этот риск, то

даже рассуждать об этом бессмысленно.

Если есть показания —делайте, нет пока�

заний — не стоит каждую неделю бегать в

кабинет на УЗИ.

А вот подруга Яна, живущая в Европе,

написала следующее:

— Во Франции вообще не переживают

по этому поводу. Во время беременности я

была на УЗИ каждый приём. И делал его

просто мой гинеколог, а не какой�то осо�

бого назначения специалист. И техника

неописуемо лучше, чем у нас. Мы с врачом

видели пальчики малыша уже на девятой

неделе! Тогда как в России пол можно

узнать только на шестнадцатой.

Ну да, до европейского уважения к

будущим мамам нам ещё далеко. Может

быть потому, что медицина там по�

настоящему страховая и потому дорогая.

А может, в Европе давно ощутили цен�

ность каждого гражданина и угрозу выми�

рания нации? После таких историй кажет�

ся, что вымирание у нас наступит раньше

осознания.

Вита ВАЛЕНСКАЯ

корреспондент «ЧП»
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АСПИРАНТАМ
ДАЛИ ОТСРОЧКУ

Аспиранты государственных обра�
зовательных учреждений высшего
профобразования на военную службу
призываться не будут.

Для подтверждения права на
отсрочку в призывную комиссию
необходимо предоставить диплом о
высшем профессиональном образова�
нии, справку о зачислении в аспиран�
туру (адъюнктуру, интернатуру), а
также копию лицензии на ведение
образовательной деятельности по
образовательным программам после�
вузовского профессионального обра�
зования, если аспирант проходит
обучение в научном учреждении.

Министр обороны Анатолий Сердю�
ков рекомендовал призывным комис�
сиям субъектов РФ не призывать на
военную службу данную категорию
граждан.

«ЧЕРНОБЫЛЬЦЫ»
ПОЛУЧАТ
СЕРТИФИКАТЫ

В правительство Мурманской обла�
сти поступили бланки государствен�
ных жилищных сертификатов для
выдачи очередникам, выезжающим из
районов Крайнего Севера. 

Эти сертификаты получат очеред�
ники из числа лиц, подвергшихся
радиационному воздействию вслед�
ствие катастрофы на Чернобыльской
АЭС, аварии на производственном
объединении «Маяк», и приравненные
к ним; признанные в установленном
порядке вынужденными переселенца�
ми и включённые территориальными
органами Федеральной миграционной
службы в сводные списки вынужден�
ных переселенцев. 

Министерство строительства и тер�
риториального развития Мурманской
области уже начало работу по запол�
нению бланков сертификатов и выдаче
их получателям.

ЗАПРЕТ НА
ПЕРЕРАСЧЁТ

Правительство РФ установило
новые правила предоставления и опла�
ты услуг ЖКХ для жителей многоквар�
тирных домов, которые вступят в силу
1 ноября 2011 года.

Соответствующее постановление
отделяет общедомовые услуги от инди�
видуальных, запрещает управляющим
компаниям выставлять дополнитель�
ные счета по итогам года, в то же время
существенно ужесточает наказания
для должников.

Все действующие нормативы будут
поделены на индивидуальные и общие.
Для этого вначале Минрегионразвития
и Федеральная служба по тарифам
перепишут правила определения нор�
мативов, а потом регионы должны
будут утвердить изменения на своём
уровне.
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Честно говоря, автору этих строк
казалось, что истории, подобные этой,
давно и надолго остались в прошлом —
где�то в начале или в середине девяно�
стых годов. Однако, как показывает
практика, методы эпохи «Великого
Отжима» (так её окрестил один знако�
мый предприниматель) вполне себе
успешно используются и в наши дни.

УШЛА «ПО
СОБСТВЕННОМУ»

Вряд ли кого�то можно удивить рас�
сказом о том, как человек, устроившись
на работу и достигнув на этом месте вер�
шины карьеры, бросает всё и уходит,
чтобы расти дальше. Согласитесь, такое
случается сплошь и рядом, более того —
является абсолютно нормальным явле�
нием. Так получилось и в истории быв�
шего косметолога апатитского салона
«Краса ненаглядная» Татьяны Макшее�
вой. Поняв, что предел развития достиг�
нут, девушка решила рискнуть и открыть
своё собственное дело. Ну а поскольку
специалист в своём деле Татьяна, по всей
видимости, неплохой, то и часть клиен�
тов салона с её уходом волей�неволей
потянулись за услугами именно к ней, в
новую фирму. Кстати, это касается не
только клиентов: в числе ушедших из
«Красы ненаглядной» к Татьяне — в том
числе и два сотрудника салона. Сейчас
они трудятся в принадлежащем девушке
ООО «Эстетик».

Не понаслышке зная о патологиче�
ской жадности некоторых апатитских
предпринимателей, уверенных, что
человек может великолепно прожить на
зарплату в 10 тысяч рублей (если это,
конечно, не они сами), автор этих строк,
например, прекрасно понимает Татьяну
Макшееву. Хорошему специалисту
нужно платить столько, сколько он
заслуживает, в противном случае ника�
кого морального права осуждать его за

уход у бывшего работодателя нет. Одна�
ко для некоторых, судя по всему, отмена
крепостного права в 1861 году прошла
стороной.

ПРЕССИНГ

— В общем�то, мне сразу дали понять,
что спокойно работать в городе не дадут,
— рассказывает Татьяна. — Угрожали
вмешательством контролирующих
структур, силовых ведомств и просто
некими «обширными личными связями».
Может быть, дело в том, что во всём горо�
де медицинская лицензия на косметоло�

гические услуги есть всего у двух сало�
нов: «Красы ненаглядной» и «Эстетика»?
Не знаю. Но намёки были недвусмыслен�
ными: конкуренции, мол, не потерпим.

ПОПАЛИ
ПОД РАЗДАЧУ

Фирма Татьяны арендует помещение
у старейшей городской парикмахерской
— ООО «Улыбка», расположенной в зда�
нии бывшего бытового комплекса на
улице Дзержинского, 48. Такое положе�
ние дел устраивает всех: и её, и директо�
ра «Улыбки» Валентину Никонову. Кли�
енты имеют возможность не только под�
стричься или сделать причёску, но и вос�
пользоваться услугами косметолога, что
придаёт «Улыбке» статус многопрофиль�
ного заведения. Но именно через «Улыб�
ку» на Татьяну решили надавить бывшие
работодатели, найдя «слабое звено»
среди учредителей парикмахерской.
Которых насчитывается... 11 человек.

— В отличие от других коммерческих
учреждений, мы не стали консолидиро�
вать весь уставной капитал в руках одно�
го�двух человек, — рассказывает Вален�
тина Никонова. — У нас, можно сказать,
по старинке владельцем ООО является
весь трудовой коллектив. Иногда доли
перераспределялись, переходили от
одного владельца к другому или к нес�
кольким, но это происходило в тех слу�

чаях, если бывший владелец увольнялся
и отказывался от учредительства.

Пожалуй, если бы статус участника
общества с ограниченной ответственно�
стью накладывал бы на человека какие�
либо финансовые обязательства — ска�
жем, вносить в год определённую сумму
— то кто�то бы ещё и подумал, а стоит ли
связываться с таким обременением. Но
такой практики нет. Здесь работают на
удивление открытые и свободные люди:
та же директор парикмахерской руково�
дит «Улыбкой» в свободное время, а в
основное — сама лично обслуживает
клиентов.

— Мои бывшие работодатели нашли
трёх человек, уже уволившихся из ООО
«Улыбка», но сохранивших свои доли в
уставном капитале, — продолжает Татья�
на Макшеева. — И каким�то образом уго�
ворили их выдать им доверенность на
представление своих интересов. Я не
могу утверждать с полной уверенностью,
но, как рассказывали те же люди, за это
им заплатили от 70 до 100 тысяч рублей
каждому. Одна женщина, насколько я
знаю, сейчас собирается отозвать дове�
ренность и вернуть им деньги.

Таким незамысловатым образом один
из хозяев «Красы ненаглядной» Кон�
стантин Данов и юрист Максим Аверья�
нов получили возможность быть в курсе
абсолютно всех дел «Улыбки» и влиять
на политику предприятия. Трое уволен�
ных сотрудников владеют 24% собствен�
ности ООО; осталось «добрать» ещё 26%
— и перспективы откроются просто зах�
ватывающие. Ведь «Улыбка» имеет прио�
ритетное право выкупа арендуемого
муниципального помещения с рассроч�
кой на пять лет по льготной кредитной
ставке. А своего помещения у «Красы
ненаглядной» нет.

— Я считаю, что происходит настоя�
щий рейдерский захват, — поясняет
Татьяна Макшеева. — Впоследствии эти
люди смогут выбросить на улицу всех,
кто окажется им неугоден и, номинально
сохранив название юридического лица,
действовать от его имени и пользоваться
правами, предоставленными этому ООО.
В частности, правом выкупа помещения.

Сейчас пока ещё действующий дирек�
тор парикмахерской намерена обратить�
ся по этому поводу в прокуратуру. Юри�
с�ты, с которыми консультировались
герои нашей статьи, считают, что в этой
ситуации имеет место коммерческий
подкуп — деяние, за которое предусмот�
рена уголовная ответственность.

Пётр ГАРИН

корреспондент «ЧП»

Татьяна Макшеева собирается боротьсяза свою фирму до конца
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(Окончание. Начало в прошлом номере)

Статья 333.36. НК РФ устанавлива�

ет льготы при обращении в суды

общей юрисдикции, а также к миро�

вым судьям.

<...>
7) организации и физические лица —

при подаче в суд:
заявлений об отсрочке (рассрочке)

исполнения решений, об изменении спо�
соба или порядка исполнения решений, о
повороте исполнения решения, восста�
новлении пропущенных сроков, перес�
мотре решения, определения или поста�
новления суда по вновь открывшимся

обстоятельствам, о пересмотре заочного
решения судом, вынесшим это решение;

жалоб на действия (бездействие)
судебного пристава�исполнителя, а
также жалоб на постановления по делам
об административных правонарушениях,
вынесенных уполномоченными на то
органами;

частных жалоб на определения суда,
в том числе об обеспечении иска или о
замене одного вида обеспечения другим,
о прекращении или приостановлении
дела, об отказе в сложении или уменьше�
нии размера штрафа, наложенного
судом;

8) физические лица — при подаче
кассационных жалоб по уголовным
делам, в которых оспаривается правиль�
ность взыскания имущественного вреда,
причинённого преступлением;

9) прокуроры — по заявлениям в
защиту прав, свобод и законных интере�
сов граждан, неопределённого круга лиц
или интересов Российской Федерации,
субъектов Российской Федерации и
муниципальных образований;

10) истцы — по искам о возмещении

имущественного и (или) морального
вреда, причинённого в результате уго�
ловного преследования, в том числе по
вопросам восстановления прав и свобод;

11) реабилитированные лица и лица,
признанные пострадавшими от полити�
ческих репрессий — при обращении по
вопросам, возникающим в связи с приме�
нением законодательства о реабилита�
ции жертв политических репрессий, за
исключением споров между этими лица�
ми и их наследниками;

12) вынужденные переселенцы и
беженцы — при подаче жалоб на отказ в
регистрации ходатайства о признании
их вынужденными переселенцами или
беженцами;

13) уполномоченный федеральный
орган исполнительной власти по контро�

лю (надзору) в области защиты прав
потребителей (его территориальные
органы), а также иные федеральные
органы исполнительной власти, осу�
ществляющие функции по контролю и
надзору в области защиты прав потреби�
телей и безопасности товаров (работ,
услуг) (их территориальные органы),
органы местного самоуправления, обще�
ственные объединения потребителей
(их ассоциации, союзы) — по искам,
предъявляемым в интересах потребите�
ля, группы потребителей, неопределён�
ного круга потребителей;

14) физические лица — при подаче в
суд заявлений об усыновлении и (или)
удочерении ребёнка;

15) истцы — при рассмотрении дел о
защите прав и законных интересов
ребёнка;

16) уполномоченный по правам чело�
века в Российской Федерации — при
подаче ходатайства о проверке вступив�
шего в законную силу решения, пригово�
ра, определения или постановления суда
либо постановления судьи;

17) истцы — по искам неимуществен�

ного характера, связанным с защитой
прав и законных интересов инвалидов;

18) заявители — по делам о принуди�
тельной госпитализации гражданина в
психиатрический стационар и (или) при�
нудительном психиатрическом освиде�
тельствовании;

19) государственные органы, органы
местного самоуправления, выступающие
по делам, рассматриваемым в судах
общей юрисдикции, а также мировыми
судьями, в качестве истцов или ответчи�
ков;

20) физические лица, отбывающие
наказание в виде лишения свободы, —
при подаче заявления о повторной выда�
че копий решений, приговоров, судеб�
ных приказов, определений суда, поста�
новлений президиума суда надзорной

инстанции, копий других документов из
дела, выдаваемых судом, а также при
подаче заявления о выдаче дубликатов
исполнительных документов.

2. От уплаты государственной пошли�
ны по делам, рассматриваемым в судах
общей юрисдикции, а также мировыми
судьями, с учётом положений пункта 3
настоящей статьи освобождаются:

1) общественные организации инва�
лидов, выступающие в качестве истцов и
ответчиков;

2) истцы — инвалиды I и II группы;
3) ветераны Великой Отечественной

войны, ветераны боевых действий, вете�
раны военной службы, обращающиеся за
защитой своих прав, установленных
законодательством о ветеранах;

4) истцы — по искам, связанным с
нарушением прав потребителей;

5) истцы — пенсионеры, получающие
пенсии, назначаемые в порядке, устано�
вленном пенсионным законодательством
Российской Федерации, — по искам иму�
щественного характера к Пенсионному
фонду Российской Федерации, негосу�
дарственным пенсионным фондам либо
к федеральным органам исполнительной
власти, осуществляющим пенсионное
обеспечение лиц, проходивших военную
службу.

3. При подаче в суды общей юрисдик�
ции, а также мировым судьям исковых
заявлений имущественного характера и
(или) исковых заявлений, содержащих
одновременно требования имуществен�
ного и неимущественного характера,
плательщики, указанные в пункте 2
настоящей статьи, освобождаются от
уплаты государственной пошлины в слу�
чае, если цена иска не превышает 1 000
000 рублей. В случае, если цена иска
превышает 1 000 000 рублей, указанные
плательщики уплачивают государствен�
ную пошлину в сумме, исчисленной в
соответствии с подпунктом 1 пункта 1
статьи 333.19 настоящего Кодекса и уме�
ньшенной на сумму государственной
пошлины, подлежащей уплате при цене
иска 1 000 000 рублей.

Татьяна ВАСИЛЬЕВА

юрисконсульт «ЧП»

НАШИ ДЕНЬГИ
ПОД КОНТРОЛЕМ

Федеральная налоговая служба Рос�
сии с 1 августа 2011 года сможет обме�
ниваться с банками информацией о
движении средств на расчётном счёте
налогоплательщиков в электронном
виде. Сейчас этот обмен осуществляет�
ся в бумажном виде и занимает с учё�
том трудностей почтового сообщения
около 15 дней после направления
запроса из налоговых органов.
Поясняется, что согласно механизму
обмена налоговые органы отправляют
запрос в ЦБ РФ, а регулятор, в свою
очередь, направляет запрос в банк, в
котором находится расчётный счёт
налогоплательщика.

Информация о движениях средств
на расчётном счёте опять через Цен�
тробанк идёт в налоговые органы. Если
в настоящее время этот процесс с учё�
том времени на почтовую пересылку
занимает 15 дней, то с 1 августа, при
переходе на электронный оборот, про�
цедура сократится до пяти дней.

ДОБРОВОЛЬНЫЕ
ПОЖАРНЫЕ

Управление по добровольным
пожарным будет создано в МЧС РФ,
сообщает глава ведомства Сергей
Шойгу. Закон «О добровольной пожар�
ной охране» уже принят Госдумой и
подписан президентом РФ. В настоя�
щее время в добровольные формирова�
ния записались уже более 110 тысяч
человек. 

Прошлым летом на значительной
части территории РФ полыхали силь�
нейшие природные пожары. Пострада�
ли 199 населённых пунктов, сгорели
3,2 тысячи домов, погибли 62 человека.
Общий ущерб составил свыше 12 мил�
лиардов рублей.

БЮДЖЕТНИКАМ
ПРИБАВЯТ ЗАРПЛАТУ

Губернатор Дмитрий Дмитриенко
поручил министерству труда и
социального развития внести измене�
ния в постановление регионального
правительства «О повышении заработ�
ной платы специалистам основного
персонала государственных област�
ных учреждений Мурманской обла�
сти». Напомним, в соответствии с этим
документом состоявшееся в конце про�
шлого года повышение заработной
платы коснулось только специалистов
(учителей, врачей и т.д.), работающих
в бюджетных учреждениях, и не косну�
лось порядка трёх тысяч работников,
которые не являются специалистами,
но при этом относятся к основному
персоналу учреждений.

Принятое решение позволит увели�
чить заработную плату на 5,5 процента
оставшейся части сотрудников, отно�
сящихся к основному персоналу
учреждений.
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НОВЫЙ ПОРЯДОК
ТЕХОСМОТРА

Департамент обеспечения безопас�
ности дорожного движения МВД Рос�
сии дал своим подразделениям разъяс�
нения, которые ещё больше упрощают
жизнь автомобилистов. Соответствую�
щее указание департамента №13/5�127
от 27 мая этого года уже направлено
главам региональных ГИБДД.

В нём сказано, что если человек
собирается выехать на своём автомо�
биле за рубеж, ему не надо проходить
техосмотр. Достаточно прийти в
подразделение ГИБДД и получить
дубликат талона, в котором будет про�
ставлен соответствующий месяц сле�
дующего года. Таким образом, техос�
мотр будет продлён официально, и
никаких проблем на границе или на
территории других стран не возни�
кнет.

Техническую проверку при выдаче
дубликата не проводят. Также указа�
ние уточняет, у каких машин срок
техосмотра переносится на 12 месяцев.
Это легковые и грузовые автомобили с
разрешённой максимальной массой не
более 3,5 тонны, прицепы и полупри�
цепы, а также мототранспортные сред�
ства.

Но эти изменения не распространя�
ются на легковые автомобили, исполь�
зуемые для перевозки пассажиров на
коммерческой основе; грузовые авто�
мобили, оборудованные для система�
тической перевозки людей с числом
мест для сидения более восьми, кроме
места водителя; транспортные сред�
ства и прицепы к ним, предназначен�
ные для перевозки опасных грузов, а
также машины со спецсигналами и
учебные автомобили.

В указании подробно разъясняются
правила проведения техосмотра авто�
мобилей с датой выпуска в обращение
не более одного года. Таким автомоби�
лям талон техосмотра будет выдавать�
ся при регистрации в органах ГИБДД.
Проверка транспортного средства в
данном случае будет только визуаль�
ная, техническая диагностика выпол�
няться не будет.

Возникает ещё и такой вопрос: как
быть автовладельцу, если техосмотр
заканчивается в мае? Можно ли ездить
за рулём до вступления в силу поста�
новления правительства, то есть до 4
июня. Получается, что до вступления в
силу постановления при просрочен�
ном техосмотре машину лучше поста�
вить. Иначе у сотрудника дорожно�па�
трульной службы есть все основания
для привлечения вас к ответственно�
сти. А это штраф от 500 до 800 рублей
и запрет эксплуатации со снятием
регистрационных знаков.

Заметим, отмена техосмотра на год
в 2011 году не снимает с водителей
обязанности иметь в автомобилях
талоны техосмотра. Просто, если срок
действия талона заканчивается в 2011
году, то он будет действовать и в
следующем, 2012�м.

Для справки: на то, чтобы создать
двухминутный новостной сюжет, теле�
журналист «убивает» примерно два часа
рабочего времени. И то при условии,
что объект съёмки находится где�то
недалеко, мероприятие начнётся строго
по расписанию, а по дороге обратно не
придётся делать крюк и забирать отку�
да�нибудь другую съёмочную группу.
Так что двадцать минут эфира (мы не
берём сейчас во внимание передачи
разговорного жанра, где ведущий и
гость беседуют в студии) — это не
много, а титанически много. Но Анна с
этим справлялась, причём справлялась
довольно успешно. Поэтому сомневать�
ся не приходилось: перейдя с «Альфы
Плюс» на «Народное телевидение», она
не станет ограничиваться рамками жур�
налиста�новостника, а обязательно нач�
нёт какой�нибудь новый отдельный про�
ект. Так оно, собственно, и получилось.
Поводом для нашей встречи стала новая
программа «Дачная жизнь», первый
выпуск которой вышел в эфире «Народ�
ного ТВ» 25 мая.

— В общем�то, уже из названия
понятно, что передача предназначена
для людей, которые не представляют
себе жизни без сада и огорода, — рас�
сказывает Анна. — Она будет выходить

еженедельно по средам, сразу после
новостей. Каждый выпуск будет содер�
жать в себе три рубрики.

В первую часть мы приглашаем глав�
ного героя, гостя программы. Им может
стать любой дачник, вырастивший на
своей «фазенде» что�то нестандартное,
то, чего нет у других или то, что попро�
сту не растёт в северных широтах.

Вторая часть называется «На злобу

дня», в ней профессиональные советы и
рекомендации дают работники Поляр�
ной опытной станции. Как обрабатывать
землю, что и в какое время сажать, как
бороться с вредителями — в общем,
сугубо научный подход к земледелию.

Третья часть программы получила
название «Красиво жить не запретишь».
Она касается уже, скажем так, дачного
интерьера: необычные теплицы, нестан�
дартные дома, веранды и так далее.

— Этот проект будет сезонным?

— Да. Зимой, когда на дачи никто не
ездит, снимать попросту нечего. Погода
вносит свои коррективы в программу
уже сейчас: например, заставку к про�
грамме делали в апреле, когда вокруг
лежали сугробы, и поэтому снять для
неё что�то тематическое не получилось.
Именно поэтому пришлось оформлять
её компьютерной графикой, в таком
«мультяшном» виде. Но в итоге получи�
лось хорошо, тепло так, по�доброму. Мне
нравится.

Ну а поскольку «жизнь» будет «дач�
ной» только в летний период, в конце
сезона мы подведём итоги и отметим,
наградим тех героев программы, кото�
рым удастся сильнее всего удивить
телезрителей. Так что если вам есть что
сказать про свою дачу и если вы хотите
принять участие в съёмках программы
— звоните нам по телефону 32�942.

«Дачная жизнь», судя по всему, зах�
ватила Анну весьма плотно: как призна�
ётся она сама, какие�то интересные идеи
она «отрабатывает» в том числе и на
своём участке, который у неё, к вящему

удивлению автора этих строк, есть. Но
это, конечно, не означает, будто она заб�
росила работу в службе новостей. Как и
прежде, каждый день Анна рассказывает
зрителям про актуальные события из
жизни Апатитов, отдавая при этом пред�
почтение социальным темам.

— Новости про политику снимать не
хочу, не лежит к ним душа, — смеётся
она. — «Социалка» и дача лучше!

«ДАЧА ЛУЧШЕ,

Помнится, в советской научно�популярной литературе было очень
модно (сейчас это назвали бы «трендом» или «фишкой») визуализи�
ровать те или иные данные с помощью «астрономических» масшта�
бов. Мол, если выстроить в одну линию все сошедшие с конвейера
Волжского завода автомобили, то их цепочка столько�то раз дотя�
нется до Луны, а если сложить в стопку все отпечатанные таким�то
издательством книги, то этот «столбик» достанет аж до Юпитера.
Так вот, если бы кому�нибудь из читателей «ТелеBIZ’а» взбрело в
голову сесть и внимательно просмотреть все вышедшие в эфир
репортажи, сюжеты и телепрограммы нашей сегодняшней героини,
то за время, потраченное на их просмотр, космический корабль
успел бы долететь до Марса и вернуться на Землю. Если кто�то в этом
сомневается — садитесь и проверяйте сами, а у нас сомнений подоб�
ного рода нет. Нынче в гостях у «ТелеBIZ’а» — Анна БАЗЫЛЕВА,
человек редкой работоспособности. Её личный рекорд — двадцать
минут эфирного времени ежедневно в течение года. И если вы дума�
ете, что это мало и вообще сущие пустяки — значит, вы ничего не
понимаете в работе телевизионщика.

Евгений КРАВЧЕНКО

телекритик «ЧП»

ЧЕМ ПОЛИТИКА!»
Анна БАЗЫЛЕВА («Народное ТВ»):
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Но делать нечего, приходится обхо�
диться тем, что есть. Быть может, когда�
нибудь и на нашей улице наступит праз�
дник. А пока при выборе креветок в апа�
титских магазинах остаётся руковод�
ствоваться единственным правилом:
лишь бы не тухлые попались. Если смо�
треть на проблему исключительно с
этой точки зрения, то мне, пожалуй,
повезло. Морепродукты оказались све�
жими, но с гигантской коркой ледяной
глазури. Королевские креветки в пакете
весом один килограмм сначала еле влез�
ли в трёхлитровую кастрюлю, а потом,
когда лёд растаял, обнаружилось, что
занимают они от силы одну четвёртую
её часть. Что делать, оставим этот факт
на совести торговцев. На три порции
готового продукта такого количества в
принципе хватит.

ДОЛГО И МУТОРНО

Первая стадия приготовления варё�
но�мороженых креветок очень проста,
их достаточно две�три минуты подер�
жать в кипятке. А вот вторая стадия
весьма муторна и отжирает огромное
количество времени: после выуживания
ракообразных тварей из кастрюли их
необходимо почистить. Кстати, выни�
мать их лучше шумовкой (той, что с
дырочками), потому что вода, в кото�
рой варились креветки, нам ещё
пригодится. Как и головы, панцири
и прочая непригодная в пищу тре�
буха. Так что не выбрасывайте
останки рачков в мусорное ведро
(вонять уже через три часа, кстати,
будет просто неимоверно), а склады�
вайте их обратно в кастрюлю с
«бульоном». 

Но вот креветки наконец�то почище�
ны, и нам остаётся только удивляться
тому скромному количеству мяса, кото�
рое можно купить на триста рублей (см.
фото №2). Кухонных весов у меня, к
сожалению, нет, но по субъективным
ощущениям его набралось от силы грам�
мов двести. Теперь креветки надо пору�
бить ножом на кусочки примерно по
полсантиметра в длину, отставить их в 

сторону и
заняться приго�
товлением самого глав�
ного компонента. Я не шучу — от него
на самом деле зависит если не всё, то
очень и очень многое. И это тот самый 

случай,
когда экономить

на качестве растительно�
го масла не стоит: уж если взялись за
приготовление, то и берите обязательно
качественное оливковое.

БОЖЕСТВЕННЫЙ
АРОМАТ

Итак, мелко порезав три�четыре зуб�
чика чеснока (никаких чеснокодавок!) и
один острый перец, выбрасываем их в
сковородку, где уже шкворчит разогре�
тое оливковое масло (столовой ложки
вполне достаточно). Перец и чеснок,
непрерывно помешивая, нужно обжа�
рить на среднем огне в течение полуто�
ра минут. В это время они отдают маслу
свой вкус и аромат; кухня наполняется
настолько упоительным запахом, что к
плите непроизвольно сбегаются все
домашние.

По прошествии полутора минут туда
же, не убавляя огонь, закладываем наре�
занные креветки и интенсивно мешаем
их ещё минуты две. Затем убавляем
огонь до минимума, вливаем стакан
кипятка, пару столовых ложек соевого
соуса (если есть устричный — это вооб�
ще супер, у меня он, к сожалению, кон�
чился). У блюда получится очень ориги�
нальный вкус, если туда же добавить
пару чайных ложек маринованного

имбиря, но, во�первых, его практиче�
ски нереально купить в Апатитах, а

во�вторых, его аромат не всем
нравится. Если вас это не пугает,
то смело добавляйте, как это сде�
лал я.

ФИНАЛЬНАЯ
ЧАСТЬ

Осталось немного. В «бульо�
не», где варились сначала кревет�

ки, а потом их останки, отвариваем
300 граммов риса (если рис не в паке�

тиках, то жидкость сначала, конечно же,
нужно процедить). Вот, собственно, и
всё: осталось лишь смешать готовый рис
с тушёными креветками. Кто�то предпо�
читает делать это непосредственно в
тарелке, я же со спокойной душой зало�
жил рис прямо в сковородку, где туши�
лись морепродукты — так, на мой
взгляд, лучше передаётся вкус. Прият�
ного аппетита!

14 15 16

11 12 13

На днях в редакцию «ЧП» пришло

письмо, автор которого, наш постоянный чита�

тель, попросил опубликовать в «Кулинарном клубе»,

как он сам выразился, «рецепт чего�нибудь из креветок». И в

самом деле, что�то мы до сих пор незаслуженно обходили внимани�

ем эти вкуснейшие дары моря. Хотя как — «вкуснейшие»... То, что прода�

ётся в наших магазинах (за редким исключением) — либо несколько раз

переморожено, либо покрыто толстенным слоем льда, либо имеет явно сомни�

тельное происхождение. По крайней мере, ни в одной торговой точке, торгую�

щей креветками на развес, автору этих строк так и не смогли ответить на элемен�

тарный вопрос: «Скажите, в прибрежных водах какой страны они выловлены?»

— Да а тебе�то какая разница, где их поймали! — возмутится иной читатель. И

будет совершенно неправ. Самые вкусные креветки — так называемые

«холодноводные», выловленные у северных берегов. Те, что водятся в

южных морях, отличаются более крупными размерами и выглядят

поэкзотичнее, но вот вкусовые качества у них хромают. Впро�

чем, на самом деле, чего это я тут распинаюсь? В наших

магазинах даже охлаждённых креветок не

купишь, одни варёно�мороженые.
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Мой интерес вполне законо�
мерен. Когда стайка из трёх
существ непонятной родопри�
надлежности пронеслась мимо
меня, я не могла не полюбопыт�
ствовать, что это за порода
такая. Так и познакомилась с
Иваном Дмитриевым — вла�
дельцем брюссельских грифо�
нов Кузи, Тимы и совладельцем
Максима. Конечно, имена по
документам у них куда более
заковыристые. Например, Кузя
— Фон Барон, Тима — Бенджа�
мин с кучей приставок, но для
Ивана это, по сути, интереса не
представляет.

Кстати, наши горожане уди�
вили своей просвещённостью:
пока мы с Иваном беседовали на
тему его питомцев, к нам подо�
шли несколько человек и спро�
сили у него: «Это действительно
брюссельские грифоны?» Инте�
ресуюсь у него, всегда ли окру�
жающие обращают такое при�
стальное внимание на троицу.

— Каждую прогулку, — улы�
бается Иван. — Хотят потро�
гать, погладить. Но они не к
каждому подходят. Многие про�
хожие интересуются, где поку�
пали собак. Ведь такая порода
совсем недавно появилась на
Кольском полуострове. В Мур�
манск грифоны приехали чуть
больше двух лет назад.

ИСТОРИЯ
ПОРОДЫ

Кольскому полуострову ещё
повезло. Даже в Санкт�Петер�
бурге грифоны появились толь�
ко в 90�х годах, хотя сама поро�
да насчитывает многовековую
историю. Вообще, существова�
ние грифонов исчисляется
более чем пятью столетиями.
Родоначальники породы истре�
бляли крыс на складах европей�
ских портов. Это были очень
живые, любознательные, бди�
тельные, неприхотливые соба�
ки. Они могли уничтожать гры�
зунов, сторожить дом и просто
поддерживать компанию. Гри�
фоны были универсальными:
обитали и в городе, и в деревне.
Их популярность стала расти, и
уже в начале двадцатого века у
этой породы появились свои
стандарты. В Бельгии грифон
вообще рассматривался как
национальная собака благодаря
заботе королевской семьи.
Однако интерес, которым поль�
зовался брюссельский грифон в

начале века, стал падать в
период кризиса после первой
мировой войны. А уже после
второй мировой собака стала
редкостью. Сейчас брюссель�
ский грифон после «историче�
ского удара» вновь потихоньку
набирает популярность.

НАЧАЛОСЬ
С РОТВЕЙЛЕРА

Но вернёмся в Апатиты. Гри�
фоны появились в семье нашего
героя благодаря… ротвейлеру!
Дело в том, что в семье Ивана
Дмитриева в течение 14 лет жил
куда более внушительный пито�
мец. Когда с тобой так долго

живёт существо, которое делит
горе и радость, пустоту после
его ухода не залечит время. Её
можно заполнить только другим
питомцем. Так, наверное, поду�
мали друзья семьи и подарили
маме Ивана щенка грифона,
которого назвали Кузей. На
данный момент Кузе почти 6
лет. Конечно, после крупной
собаки нечто маленькое и непо�
нятное принималось всей
семьёй с трудом.

— Первые полгода не вос�
принимали его как собаку, —
вспоминает Иван. — А потом
прикипели всем сердцем.

Поэтому, когда заводчица
Ольга предложила взять на

попечительство Максима, сом�
нений уже не было. Кстати,
попечительство весьма распро�
странено среди владельцев
животных, ориентированных на
породное разведение и выстав�
ки. Питомец живёт в семье, но
его берут на выезды. Максим,
например, объездил многие
страны: Финляндию, Францию,
Канаду. И в своём классе юнио�
ров показывал хорошие резуль�
таты — в основном занимал
первые и вторые места.

А семь месяцев назад Иван
лично для себя завёл Тиму,
самого младшего из стайки.

Все трое между собой состо�
ят в родственных узах. Вообще,

не�родственников брюссель�
ских грифонов в городе пока
очень мало, так как порода
слишком редкая.

БЕГЕМОТИКИ
НА НОЖКАХ

Но как раз родственные узы
помогают им уживаться друж�
но. Даже пакостят сообща.

— Когда долго на работе
задерживаешься, возвращаешь�
ся к бедламу, — рассказывает
Иван. — Один начинает шко�
дить, остальные два поддержи�
вают и помогают. Валяются
подушки на полу. «Ремонт»
самостоятельно начали делать
— обои обдирать. Поссорить их
может только еда или спальное
место. И то ненадолго.

Сложно представить, что
грифон — диванная собака, так
они активны на улице.

— У моей соседки по дому
живёт штуцтерьер, — говорит
Иван. — Очень любвеобильный.
Как увидела троицу, сразу под�
бежала знакомиться. Сначала
они не особо проявляли инте�
рес, а минут через пятнадцать
собака убегала от них в шоке.
Хозяйка потом рассказывала,
что та спала сутки не вставая —
так они её «ушатали» своими
играми.

А заводчица вообще окре�
стила их «бегемотиками на
ножках», и прозвище прижи�
лось!

СМЕНА КЛИМАТА
Кстати, тем, кто планирует

завести грифона, стоит обра�
тить внимание на тот факт, что
эта порода плохо переносит
смену климата и жару вообще.

— Если они были рождены
на севере, то быстро адаптиру�
ются, — рассказывает Иван. —
А вот смена климата действи�
тельно даётся им тяжело. Пол�
тора года назад мы ездили в
отпуск в Вологодскую область и
брали с собой Кузю. В итоге он
жил в машине с кондиционером,
а нам приходилось спать там
вместе с ним.

Однако и холод они перено�
сят неважно.

— На улицу их в холодную
погоду не выпустить,— говорит
Иван. — Если там до 20 граду�
сов мороза, тогда ещё могут
минут пять�десять побегать в
комбинезонах. При более низ�
кой температуре уже не выпу�
скаем. Поэтому в сильные моро�
зы ходят дома на пелёнку. 

Что касается особенностей
ухода, то самое слабое место у
грифонов — ушки.

— Нас заводчица предупре�
дила об этом сразу, — говорит
Иван. — Надо внимательно сле�
дить, чтобы не чесали. Ещё у
Тимы обнаружилась в детстве
пищевая аллергия, пришлось
перейти на специальный фин�
ский корм.

Вот такие у нас в Апатитах
брюссельские бегемотики!

Недавно мой приятель шутил на тему новомодного спосо�
ба знакомства. Мол, заводишь себе необычную собаку, и
без внимания точно не останешься. Могу подтвердить:
сама на прошлой неделе пристала на улице к молодому
человеку, выгуливавшему трёх брюссельских грифонов.

Алёна ЛАВРИВ

зоолог «ЧП»
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Знаете, за что можно обожать

детище отечественного автопрома?

Оно никогда не ломается до конца. А

знаете, за что его легко возненави�

деть? Оно никогда не ломается до

конца, но всегда — по мелочам.

Впрочем, некоторые автовладельцы

и рады иметь в распоряжении такой

«конструктор» — можно проводить

время в гараже и наслаждаться про�

цессом. А тех, кто хочет ездить, а не

копаться в машине, ждут интересные

сюрпризы… в автосервисе! Тема

сервиса в целом в Апатитах не то что

хромает — парализована на все мни�

мые конечности. Профилактика

неинтересна, профессионалов всё

меньше, а желающих подзаработать

на кузовных работах — эти услуги из

серии самых дорогих — всё больше.

АВТОХАЛАТНОСТЬ
Моя подруга ещё в апреле поме�

няла зимнюю резину в одном из

городских автосервисов. Причём там

она является постоянным клиентом.

Сразу же уехала на ней в область, где

вскоре обнаружила, что колесо дер�

жится на двух болтах. Их просто

плохо закрутили, и они едва держа�

лись сами. А ведь у неё иномарка —

и вот тебе, такое халатное обслужи�

вание! Не говоря уже о том, что она

рисковала своей жизнью и жизнью

своих пассажиров.

Другому знакомому из�за нежела�

ния перепроверить собственную

работу испортили клапаны в двигате�

ле — их попросту загнуло. Потом

сотрудники горе�сервиса возмещали

убытки и ремонтировали двигатель

за свой счёт.

Примеров автохалатности можно

привести море. Наверное, у каждого

есть свой чёрный список автосерви�

сов, куда ни ногой. Однако, когда у

тебя детище из серии «Жигули»,

сталкиваешься ещё и с нежеланием

самих автомехаников возиться с ним.

И деньги тут оказываются ни при

чём. Камнем преткновения становит�

ся… опыт. А проще говоря, лень.

«НЕ СЛОМАЛОСЬ —
НЕ ТРОГАЙ!»

Знакомая очень радовалась своей

отечественной машине. Мол, запча�

сти недорогие, обслуживать бюджет�

но. Пока не столкнулась с тем, что её

автомобиль берут на обслуживание

крайне неохотно. Ещё бы, стоит это

недорого, а возня с каким�нибудь

старым болтом может растянуться

при неудачном раскладе на несколь�

ко часов. В одном автосервисе даже

по знакомству приходилось упраши�

вать посмотреть машину. И каждый

раз слышать ответ: мол, пока не сло�

мается, не трогай. Сколько раз,

например, просьбы проверить кар�

бюратор заканчивались на том, что

такой услуги данный автосервис не

предоставляет. Вот и думаешь: рас�

плодились у нас автомастерские, а

толку? Колёса меняют да ТО делают.

А что�то посерьёзнее: подварить,

электрику — приходится по знако�

мым искать мастера на свой страх и

риск. Поэтому желание заблаговре�

менной диагностики упирается в

ожидание своей очереди. Причём те,

что постарше, возиться уже не любят,

мотивируя это тем, что нет интереса.

Объяснять человеку, что работа — не

всегда праздник, и деньги легко не

достаются, бесполезно.

ВСЁ-ТАКИ
СЛОМАЛОСЬ

Карбюратор всё�таки вышел из

строя, но зато как вовремя — девуш�

ка как раз ехала в Умбу по безлюдной

дороге. Благо, за всё время, пока ей

отказывали, она немного сама разо�

бралась в содержимом капота.

Открыла, посмотрела, кое�что под�

крутила и доехала кое�как на подсо�

се. Потом в Умбе в автомагазине

нашла вылетевший клапан, а местные

автомеханики, не зажравшиеся оби�

лием клиентов, с готовностью ей его

установили и заодно почистили кар�

бюратор. Ещё и старые неполадки

подшаманили, да так, что машина

теперь летает, как самолёт, по выра�

жению самой девушки. И заняло это

не так много времени. Зато девушка

сразу почувствовала разницу в упра�

влении. Также ей сказали, что

необходимо поменять уже дома, в

Апатитах, как раз то, что её беспоко�

ило и от чего отмахивались местные

умники под лозунгом «ну пока же

ездит». Так может, дело не в машине,

а в людях?

БЕЗОПАСНОСТЬ И
ОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Одна подруга ездила на техобслу�

живание только в Финляндию. Гово�

рила, что стоимость услуг выходит та

же, даже с учётом бензина, потрачен�

ного на дорогу. А качество обслужи�

вания — на порядок выше. Вот и

думаешь: как дальше�то жить, если

машину приходится обслуживать в

Финляндии, за продуктами ездить в

Мурманск или в Европу, за элемен�

тарными услугами — в Санкт�Петер�

бург. Техническое состояние автомо�

биля — это не просто запись в тало�

не. Это уверенность водителя и его

безопасность. И пренебрегать ею в

высшей степени безответственно!

Вита ВАЛЕНСКАЯ

корреспондент «ЧП»
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РЕДАКТОРСКАЯ

В нашем городе можно видеть массу
примеров удачного и неудачного само�
выражения пирсингом. Кто�то делает
первые проколы в подростковом возра�
сте, кто�то не делает их никогда, считая
подобное проявление индивидуальности
для себя неприемлемым.

А между прочим, кто�нибудь в курсе,
что искусство пирсинга зародилось в
глубокой древности? Первые проколы
люди делали тысячелетия назад!

Наши предки�язычники находились в
тесной связи с природой и очень рас�
страивались, что ради выживания им
приходится вторгаться в неё. С помощью
маленьких ранок и проколов на своём
теле они как бы компенсировали те
раны, которые невольно наносили
матушке�природе. Таким образом дости�
гался баланс между природным и чело�
веческим. Вот так. Оказывается, всё
новое — хорошо забытое старое.

ИСТОРИИ

Бровь, язык, нос, над верхней и под
нижней губами, пупок в двух местах,
уши… 7 проколов — ещё далеко не пол�
ный список точек пирсинга на теле моей
знакомой. Но и это не предел.

— Я сделала себе первый прокол в 17
лет, — рассказывает моя знакомая Лили�
ана.— Зачем мне столько пирсинга?
Просто я себе больше нравлюсь с ним,
чем без него. Это дополняет мою лич�
ность, так сказать. Ну да, все постоянно
оборачиваются, кто�то улыбается, дру�
гие смотрят с интересом или укором…
Однажды у моего друга появилось жела�
ние соединить все мои колечки ниточ�
кой и дёрнуть. Кому�то пирсинг ни к
селу ни к городу, а кто�то как будто с ним
родился. Моей дочери скоро исполняет�
ся один годик, пойдём прокалывать ей
ушки. Когда вырастет, из более «серьёз�
ного» пирсинга разрешу только то, что
ей подойдёт.

А вот у моей подруги Ани из проко�
лов — только «дырявый» язык. Так сразу
и не заметишь. Даже уши у неё ещё не
тронуты иголкой. К этому решению Анна
шла долго — 8 месяцев обдумывала. Зато

для прокола специально вернулась в
Апатиты к знакомому мастеру и не пожа�
лела — всё прошло замечательно,
быстро зажило. Аня ещё успела через 4
дня после прокола выступить на конфе�
ренции факультета и до сих пор смеётся,
вспоминая, как беспокоилась не за
содержание доклада, а за то, как бы выго�
ворить все специальные термины без
запинок.

ОБРАТНАЯ СТОРОНА

Пирсинг стал распространённым
атрибутом некоторых молодёжных суб�
культур. Однако всё чаще можно слы�
шать истории о домашних проколах, по
пьянке�гулянке, на спор или что�то в
этом духе. Язык, конечно, ещё ни у кого
не отвалился, однако подобные действия
в домашних условиях несут большой
риск.

— Без всякого сомнения, любой про�
кол лучше делать у специалиста в сало�
не, — говорит Наталья Гага, мастер тату
и пирсинга. — Не стоит эксперименти�
ровать в домашних условиях с несте�
рильными инструментами. Даже если
вставляемое украшение очень малень�
кое, это всё равно операция. И, конечно,
существует вероятность появления
осложнений. Сегодня это связано, скорее
всего, с индивидуальными особенностя�
ми человека, чем с методами и способами
выполнения пирсинга. Невнимательное
отношение к проколотому месту может
привести к инфекциям, абсцессу, добро�
качественным опухолям или заражению
крови. При появлении любых осложне�
ний необходимо срочно обратиться к
врачу. Строго выполняйте рекомендации
мастера по уходу за пирсингом. Только в
таком случае вы всегда будете с удоволь�
ствием носить украшение.

ДЫРЯВИТЬ ИЛИ
САМОВЫРАЖАТЬСЯ?

…Противники пирсинга считают, что
«дырявить» себя просто ни к чему. Что
это уродство. И реакция их достаточно
резкая, хотя порой и непонятная. Каж�
дый украшает себя, как ему нравится.
Кто�то носит бриллиантовое ожерелье
на шее или кожаный браслет на руке, а у
некоторых бровь или нос украшает
изящная серёжка. Человек сам решает,
выходить за рамки общепринятых стан�
дартов или нет. Но это не значит, что
«нестандарт» не имеет права на суще�
ствование. Возможно, пирсинг — само�
выражение немного дерзкое, но он
может сделать любого человека привле�
кательнее. Пирсинг — это красиво. Глав�
ное — не переборщить…

Ольга БУЛЫНЯ

корреспондент «ЧП»



Кто из нас хоть раз в жизни
не держал в руках сонник, пыта�
ясь собрать воедино и разгадать
смысл собственного сновиде�
ния? Трепетно�суеверное отно�
шение человека к снам проне�
слось через всю эволюцию и
дожило до наших дней. Не слу�
чайно книга под названием
«Сонник» занимает почётное
место в домашних библиотеках,
а поверье о том, что сны с
четверга на пятницу сбываются,
стабильно передаётся из поко�
ления в поколение.

Такое внимание к ночному
творчеству нашей психики не
случайно — сновидения дей�
ствительно очень информатив�
ны.

ТЫСЯЧИ
ЛЕТ НАЗАД

Вообще, интерес к миру снов
существовал ещё тысячи лет
назад. Они служили источником
информации о воле Богов или
же предсказывали будущее. В
древней Греции сновидения
использовались для диагности�
ки и лечения. Сократ считал,
что сновидения — это внутрен�
ний голос человека, и крайне
важно относиться к ним серьёз�
но и следовать их велению.
Поскольку сновидения виделись
нашим предкам некоторым
«окном» в будущее, то понятно,
что мимо такой возможности не
могли пройти люди, чей успех и
даже жизнь во многом зависели
от колеса Фортуны — воена�
чальники и полководцы. Наибо�
лее известный пример тому —
Александр Македонский, кото�
рый записывал свои сновидения
и даже иногда оглашал их перед
войсками.

ТЕОРИЯ
СНОВИДЕНИЙ

Помните популяризирован�
ный психоаналитический анек�
дот, когда дочка рассказывает
папе�аналитику свой сон про
банан, а он отвечает, что иногда
сны просто снятся? Нежелание
отца толковать очевидный эро�
тический смысл сновидения как
бы подчёркивает субъектив�
ность данного процесса. Также
здесь звучит явная ирония над
сексуальной подоплёкой, к
которой неизменно обращал
ранний психоанализ.

Однако именно Фрейд
собрал воедино все кусочки
знания о сновидениях, приба�
вил к этому собственный кли�
нический опыт и в 1899 году
издал работу под незатейливым
названием «Толкование снови�
дений». Однако это вовсе не
стандартный сонник, хотя опре�
делённый словарь сна вырабо�
тался у аналитиков со време�

нем. Фрейд ясно показал, что
даже самое разрозненное, неле�
пое или неожиданное сновиде�
ние имеет скрытый смысл.

СОДЕРЖАНИЕ
СНОВ

Сновидение и сон — не одно
и то же. Во сне мы отдыхаем,
теряем интерес к внешнему
миру. А сновидение — реакция
на мешающее сну раздражение.
Вообще, содержание нашего
сновидения складывается из
обстановки, состояния внутрен�
них органов, впечатлений
последнего дня, впечатлений
детства и скрытых желаний. Всё
это несёт информацию и в
конечном итоге воплощается в
индивидуальных образах.
Например, если есть какие�либо
проблемы со здоровьем, это
непременно отразится в снови�
дении. Также обстановка на

момент засыпания играет важ�
ную роль. Если есть шумовые
эффекты, то не надейтесь на
отдых. Даже если это вошло в
привычку, то не значит, что
данная привычка полезна. Одна
моя знакомая ложится спать под
включённый телевизор и потом
удивляется, что с утра чувству�
ет усталость. Та тревожность,
которая мешает заснуть ей в
тишине, настигает её в сновиде�
ниях. Кроме того, впечатления
текущего дня, будь то мельком
увиденный сюжет по телевизо�
ру или реклама в транспорте,
тоже находят своё отражение во
сне. Причём чем нейтральнее и
незначительнее впечатление,
тем легче замаскироваться
нашим бессознательным жела�
ниям. Кстати, об этом. Вся рабо�
та сна направлена на то, чтобы
осуществить наши бессозна�
тельные желания. Так называе�
мая «цензура» ослабевает в это
время. Однако если сон резко

нарушается, то это значит, что
сновидение со своей работой не
справилось и предпочло вас
разбудить. Кроме того, в мире
сновидений мы возвращаемся,
скрыто или явно, к детским впе�
чатлениям. Иногда нам снятся
удивительные незнакомые
места, но можете быть уверены:
вы там были. Просто забыли. Но
забывание не означает утрачи�
вание информации навсегда.
Так что сновидение — кладезь
для самопознания.

ТИПИЧНЫЕ
СНОВИДЕНИЯ

Существуют так называемые
типичные сновидения, то есть
такие, смысл которых становит�
ся универсальным для большин�
ства спящих и бодрствующих.

Например, сновидения об
экзаменах обычно снятся нака�
нуне какого�либо испытания,

часто сексуального. В этих сно�
видениях, если они случаются
накануне реальных экзаменов,
никогда не снятся предстоящие
экзамены, а лишь те, которые
были успешно сданы когда�то.
Таким образом, эти сновидения,
несмотря на тревожный харак�
тер, успокаивают сновидца: «Ты
сдашь». К этой группе сновиде�
ний–утешений относятся и сны
об опоздании на поезд. Здесь
отъезд — это символ умирания,
опоздание — утешение: «Ты не
умрёшь, твой час ещё не при�
шёл». Обычно такие сновидения
провоцируются возбуждённым
накануне страхом смерти. С
другой стороны, близкие по
сюжету сновидения о том, как
сновидец провожает на поезд
кого�либо из родственников,
например, сновидица, прово�
жающая свою мать и раздражён�
ная тем, что мать мешкает и
никак не может сесть в поезд,
должны иметь иное толкование,
а именно — пожелание смерти
близким. Ещё один вид типич�
ных сновидений — полёты во
сне. Они происходят из детских
ощущений от подкидывания
вверх, качания на ноге или
качелях. Смысл таких сновиде�
ний может быть весьма различ�
ным, например, может означать
желание быть выше ростом, чем
другие, возвыситься над всеми,
например, по уму. Часто такие
сновидения связаны с невоз�
можностью достичь желаемого
в реальности.

СИМВОЛЫ
Объекты бодрственной

жизни могут символически
заменяться в сновидениях сле�
дующим образом. Родители
представляются королями и
королевами, императорами,
авторитетными лицами. Чело�
век в целом обычно символизи�
руется домом. Женщина часто
заменяется домом с балконами,
выступами и различными
вычурностями и украшениями.
Мужчины представляются дома�
ми с гладкими стенами. Малень�
кие дети, братья и сёстры сим�
волизируются животными,
насекомыми, паразитами.

Однако чаще всего человек
забывает своё даже самое яркое
сновидение. Виновата в этом та
же «цензура». Но те отрывки,
которые удаётся вспомнить,
могут многое поведать о сно�
видце. Приятных сновидений!
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На этой неделе мне приш�
лось побывать в Санкт�Петер�
бурге. Но вместо того, чтобы
описывать события, которые
происходили во время праздно�
вания Дня города, у меня возни�
кло желание рассказать о вре�
мени, проведённом в поезде.

НАЗЛО ВРАГУ
Начну с того, что, поездив

несколько раз с «дисциплини�
рованными» пассажирами в
купе, я напрочь отказалась от
этой затеи. Теперь езжу только в
плацкартных вагонах. В них
дорога тоже преподносит нео�
жиданные сюрпризы, но вероят�
ность найти хороших попутчи�
ков всё�таки больше.

На этот раз мне досталась
нижняя боковая полка в середи�
не вагона, что, с учётом ситуа�
ции с билетами на Питер, можно
расценивать как редкое везе�
ние. Но события, которые про�
исходили позже, перечеркнули
этот, как оказалось, незначи�
тельный пустячок.

Во�первых, сразу после
посадки выяснилось, что титан
в вагоне не работает. После нес�
кольких попыток его реаними�
ровать пассажиры окончатель�
но остались без горячей воды.
Мутную с жутким запахом жид�
кость использовать в пищу было
невозможно. И весь вагон на
протяжении всего пути ходил
на «водопой» к соседям. Но и
это ещё не всё.

Места напротив, судя по раз�
говорам, занимали военный
снабженец из Полярного и де�
мобилизованные морячки. Пра�
вда, дембеля из Полярного были
рассредоточены по всему ваго�
ну. Но, видимо, оттого что в
нашем купе ехал старший по
званию (снабженец), здесь был
развёрнут штаб, «полевая
кухня» и комната для занятий
самоподготовкой.

Некоторое время я молча
наблюдала за игрой в карты, во
время которой захмелевшие от
чрезмерного потребления пива
морячки состязаются и в матах.
Особенно старался отличиться
старшой. В итоге моему терпе�
нию пришёл конец. Всё�таки в
обществе мужчин находится
незнакомая женщина, а в сосед�
них купе едут молодые девчон�
ки и мамы с малолетними деть�
ми. Должны же мужики, как мне
казалось, считаться с окружаю�
щими. Но дембеля так не дума�
ли. В ответ на мою просьбу
вести себя прилично они заме�
тили, что едут после службы
домой и не собираются ни в чём
себя ограничивать, а не в меру
разговорчивый старший по зва�
нию, видимо, назло врагу, с этой
минуты не произнёс практиче�
ски ни одного словарного
слова. Вот тебе и «защитники
Отечества».

ВЫХОД ЕСТЬ 
Чтобы успокоиться, я стара�

лась уговаривать себя, что это
не самый худший вариант.
Вспоминала прошлогоднюю
поездку из Питера на дополни�
тельном поезде, который обслу�
живал экипаж то ли таджиков,
то ли узбеков. Как мы ехали в
разбитом, словно после бомбёж�
ки, грязном вагоне, а проводни�
ки, вместо того, чтобы выпол�
нять свои прямые обязанности,
торговали палёным коньяком.
Когда же один из пассажиров,
который всё время пил с парнем
в военной форме, стал демон�
стрировать газовый пистолет,
направляя оружие на соседей,
пришлось вызвать бригадира.
Подозревая, откуда у коньячка
«растут ноги», старший брига�
ды, не обращаясь за помощью в
милицию, навсегда избавил нас
от разбушевавшегося пассажи�
ра своими силами.

«А через две недели? Когда я
встречала дочь из Петербурга
тем же дополнительным поез�
дом?» — углублялась я в воспо�
минания. Тогда на моих глазах
один из пассажиров не удер�
жался на ногах и свалился с
платформы прямо на рельсы.
Хорошо, что в это время не было
другого поезда.

Значит что же: остаётся сми�
риться и ждать окончания путе�
шествия?

Но выход нашёлся сам
собой. В последнем купе сложи�
лась аналогичная ситуация, с
той лишь разницей, что рядом с
единственной в купе женщиной
ехали десантники. Поэтому
большую часть дня и вечера мы
с попутчицей десантуры прово�
дили в тамбуре для некурящих.
А бессонную ночь коротали,
прикрыв голову одеялом.

Обсуждая ситуацию, мы
удивлялись, как быстро к худ�
шему меняются услуги Октябрь�
ской железной дороги. Ещё сов�
сем недавно в вагонах висели
прайс�листы с указанием стои�
мости услуг, которые предоста�
вляет людям железная дорога.
Теперь проводники называли
произвольные цифры, причём
всем разные. Не так давно, по
крайней мере, в скорых поездах,
пассажирам выдавали новень�
кие комплекты белья. Теперь в
обиходе, как в советские време�
на, стало появляться изрядно
застиранное и даже незашто�
панное бельё.

И вот что главное: вроде бы
проводники перестали открыто
торговать водкой, но пьяных в
вагонах стало заметно больше.

Посовещавшись, мы пришли
к выводу, что нынешнему руко�
водству железной дороги
выгодно перевозить праздных
людей, которых не возмущает
ни состояние вагонов, ни туа�
летов (как говорится, сами
пили, сами и плавайте).

БОЛЬШИНСТВОМ
ГОЛОСОВ

Обратная дорога тоже посу�
лила удачу. Моей попутчицей
оказалась деловая женщина из
Кандалакши, а также двое сту�
дентов и брат с сестрой, кото�
рые ехали до Петрозаводска. Но
и тут мы столкнулись с коллек�
тивным пьянством. Уже во
время посадки в соседнее купе
провожающие внесли разомлев�
шего пассажира и водрузили
его на верхнюю полку. Впрочем,
его соседи по купе на момент
отправления поезда тоже были
навеселе. И в другом конце
вагона собралась такая же весё�
лая мужская компания. Дальше
история развивалась уже по
знакомому сценарию.

Распивать спиртное, в том
числе и пиво, в общественных
местах запрещено, в то же
время по вагону с завидным
постоянством сновал человек с
тележкой, забитой пивными
бутылками. Пассажиры, кото�
рые, по всей видимости, не
успели затариться на вокзале,
на первых порах приобретали у
него дорогое пиво. А на одной
из ближайших остановок уже
подкупили к пиву водочку.

О том, как ведут себя подвы�
пившие, потерявшие над собой
контроль мужчины, повторяться
не будем. Как говорится, из
песни слов не выкинешь. Раз�

бавляя нетрезвую речь матами,
мужики спорили о роли отца в
воспитании детей. Говорили о
событиях на Кавказе. Тут же
выяснилось, что уложенный на
верхнюю полку мужчина воз�
вращался после прохождения
санаторно�курортного лечения,
и не где�нибудь, а на том самом
Кавказе. 

Но, в отличие от поездки с
военными, в данном случае к
словам добавилось действие.
Перед Петрозаводском самый
неспокойный пассажир снял с
себя трусы и носки и, чтобы не
карабкаться на вторую полку,
голым улёгся в проходе. Про�
водник, якобы реагируя на
недовольство соседей, грози�
лась высадить его в самом серд�
це Карелии. Но всё обошлось.
Сотоварищи взяли нестойкого к
спиртному попутчика на пору�
ки, а единственная в купе моло�
дая женщина, которая мешала
компании, согласилась перейти
на освободившееся место.

В ЦЕЛОСТИ
И СОХРАННОСТИ

После Петрозаводска, около
двух ночи, вагон погрузился в
сон. Однако с первыми петуха�
ми спасённый от депортации и
очень говорливый пассажир
начал искать носки. 

— Я всегда прячу заначку от
своей в носках, — кричал, поми�
ная мать, огорчённый мужчина.

Судя по тому, что пассажир
на время умолк, мы заключили,
что носки всё�таки нашлись или
его в очередной раз выручили
верные попутчики. Но сон�то
как рукой сняло. И на первой же
станции, невзирая на время, обе
компании побежали за пивом.

Дальше события разворачи�
вались, как в сказке про белого
бычка: мужики пили, падали и
опять поднимались. Уже подъез�
жая к Апатитам, мы заметили,
что взятый на поруки пассажир,
который к вечеру опять еле�еле
держался на ногах, оживился и
стал собирать вещи. Так он ещё
и наш, апатитский!

Сосед проявлял недоволь�
ство, так как принадлежность
каких�то вещей вызывала у него
сомнения, поэтому участливые
соседи решили вынести на
опознание супруге все сомни�
тельные сумки.

Провожать товарища вышли
сразу две шатающиеся компа�
нии. Своими телами они запол�
нили весь тамбур и проход
возле купе проводников, так что
прочим пассажирам пришлось
посторониться.

— Возьмите ваше чудо, — с
чувством исполненного долга
говорила жене героя сердоболь�
ная проводница. — Довезли
домой в целости и сохранности!

И пока проходило опознание
вещей, другие пассажиры из
Апатитов терпеливо ждали
своей очереди на выход. Такая
уж участь у нас, дисциплиниро�
ванных северян.

Елена КИРИЛЛОВА

корреспондент «ЧП» 
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Студентка�блондинка археоло�
гического института после летней
практики пишет отчёт: «При
раскопках в древнем Новгороде мы
выяснили, что древние новгородцы
жили под землёй, ходили лёжа и
выглядели как скелеты».

***

Купюры номиналом 1000 и

5000 рублей в России до 10 часов

утра не действительны, потому

что нет сдачи.

***

Знаете, современное поколение
ничем не отличается от нашего.
Тоже взрослеет. Тоже идёт учиться
в вуз. Тоже выкуривает свою пер�
вую сигарету. Тоже уходит из дома.
Тоже женится. Тоже рожает детей.
Только в обратной последователь�
ности...

***

Пьяный неопрятный мужчи�

на покупает маленькую буты�

лочку водки и с досадой говорит:

— Да, на зарплату врача не

очень�то разгуляешься!

— Вы — врач?! — удивилась

продавщица.

— Нет. Моя жена — врач...

— Скажи, ты веришь гадалкам и
ясновидящим?

— Верил до той поры, пока не
пошёл как�то посоветоваться к
одной ясновидящей и не постучал�
ся к ней в дверь. И знаешь, что она
сказала?

— Что?
— Кто там?

***

Приходит парню смс: «Сёма,

нам больше не стоит встречать�

ся. Люся». Он перезванивает: 

— Люся, но почему, мы же

любим друг друга? 

— Я слышала. Я всё знаю. Ты

говорил кому�то по телефону,

что у тебя полгода была папил�

лома биоцелатум... 

— Цихлозома биоцелатум! 

— И лабио сифилитус. 

— Лабио френатус! 

— Семён, я ещё хочу иметь

детей! Мне венерические болез�

ни не нужны! 

Парень в бешенстве бросает

трубку:

— Всё! Больше в присутствии

блондинок я об аквариумных

рыбках не говорю!

По итогам соцопроса россиян на
тему «Как вы относитесь к пробле�
ме Курил?» ответы распределились
следующим образом:

Отдать японцам — 1% 
Не отдавать японцам — 24% 
Курил и буду курить — 75%

***

Недостаток водки — это един�

ственный недостаток водки.

***

— Интересно, почему наши
чиновники и олигархи перебира�
ются именно в Англию?

— Просто там левостороннее
движение, и им легче приспосо�
биться, так как в России они ездят
по встречной полосе.

***

Объявление: «Утерян сото�

вый телефон. Нашедшего прось�

ба удалить с карты видеофайл:

«Я и Толик. Первый раз».

***

Две блондинки разговаривают
по телефону: 

— А как дела у твоего мужа? 
— Он лежит в постели. У него

тридцать семь с половиной. 
— Ух ты! Завидую, подруга!

ÎÒÂÅÒÛ ÍÀ ÑÊÀÍÂÎÐÄ, ÎÏÓÁËÈÊÎÂÀÍÍÛÉ
Â ÏÐÎØËÎÌ ÍÎÌÅÐÅ ÍÀØÅÉ ÃÀÇÅÒÛ

К ОВНАМ на будущей неделе

судьба начнёт относиться более

благосклонно, чем на предыду�

щей. Возможно, вам даже пока�

жется, что все трудности «рассо�

сались» сами собой, и для этого

даже не потребовалось прикла�

дывать никаких усилий. Будьте

осторожны и не сделайте оши�

бок: если сейчас начать «плыть

по течению», ничего хорошего из

этого не получится.

Самое лучшее, что могут сде�

лать ТЕЛЬЦЫ на предстоящей

неделе — уйти в отпуск. Вам сей�

час как никогда необходим пол�

ноценный отдых. Желательно

сменить на какое�то время обста�

новку, развеяться, отправиться в

путешествие, пусть даже кратко�

срочное. Необходимо восстано�

вить силы после продолжитель�

ного периода тяжёлой работы:

они вам ещё понадобятся, ведь

необходимость трудиться дальше

никто не отменял.

У БЛИЗНЕЦОВ наступает

период, когда могут резко обо�

стриться хронические заболева�

ния. Остерегайтесь даже элемен�

тарных сквозняков: любая про�

студа сейчас способна надолго

уложить вас в постель. Побере�

гите здоровье, оно у вас одно. По

возможности стоит показаться

доктору, причём тому, кто уже

лечил вас раньше.

Для РАКОВ предстоящая

неделя — период «буйства кра�

сок». Вы обретёте давно забытую

способность искренне радовать�

ся даже самым простым вещам,

на которые раньше не обращали

внимания.  У вас наступает время

полной гармонии с окружающим

миром. Воспользуйтесь момен�

том, чтобы ощутить единство с

природой; в эти дни вам окажут�

ся по плечу любые, даже самые

сложные дела.

Относительно беззаботный

период наступает у ЛЬВОВ. В

ближайшее время вас никто не

будет «дёргать» ни по пустякам,

ни по делам, которые, возможно,

на самом деле требуют вашего

неотложного вмешательства.

Постарайтесь провести это время

с пользой для души и тела.

Отличная неделя для того, чтобы

посвятить себя науке, заняться

самообразованием и т.д.

Для ДЕВ в эти семь дней

хорошо всё, что связано с путе�

шествиями и поездками, будь то

визит в соседний город к род�

ственникам или продолжитель�

ная командировка. Дорога не

принесёт вам никаких неприят�

ностей, а наоборот, будет отлича�

ться необычайной лёгкостью и

останется в памяти приятными

ощущениями. Соглашайтесь на

любые предложения, где так или

иначе фигурирует перемещение

в пространстве.

ВЕСАМ в первой половине

недели может поступить важное

предложение, которого они

очень долго ждали. Главное

здесь — постараться «приду�

шить» в себе особенность этого

знака зодиака слишком долго

принимать решения, тщательно

анализируя и взвешивая все

обстоятельства. Доверьтесь

интуиции, в эти дни первая же

пришедшая в голову мысль, ско�

рее всего, окажется самой пра�

вильной и единственно верной.

Не упустите свой шанс.

У СКОРПИОНОВ наступает

удачное время для всего, что свя�

зано с переменой внешности.

Если вы долго думали над тем,

чтобы сменить причёску, обно�

вить гардероб, перекрасить

волосы, сделать татуировку или

перманентный макияж — дер�

зайте. Планеты не позволят вам

совершить ошибку, а получив�

шийся в итоге результат придётся

по вкусу не только вам, но и

близким людям.

СТРЕЛЬЦЫ в предстоящие

семь дней «найдут себя» на

поприще сада и огорода. Если у

вас есть дачный участок, самое

время заняться его благоустрой�

ством: эти усилия не пройдут

даром. Та гармония с природой,

которую вы испытываете сейчас,

даст возможность собрать осе�

нью отличный урожай.

Настоящий бич для КОЗЕ�

РОГОВ в самом начале предстоя�

щей недели — всевозможные

скандалы, брань, ругань и т.д.

Постарайтесь не ввязываться в

любые конфликты, будь то жар�

кий спор с начальством на рабо�

те, обострившиеся претензии к

соседям по дому или старое

недовольство поступками род�

ственников.

ВОДОЛЕЯМ стоит хорошо

припомнить события последних

месяцев и задуматься: а не упу�

стили ли они шанс, который судь�

ба давала им прямо в руки?

Впрочем, даже если и упустили,

ничего страшного: ваш поезд ещё

не ушёл, воспользоваться выгод�

ным предложением пока не поз�

дно. Главное — поторопитесь.

У РЫБ наступает не самый

лучший финансовый период.

Стабильные денежные поступле�

ния, к которым вы уже успели

привыкнуть, могут на какое�то

время иссякнуть, и вам придётся

довольно нелегко. Начните эко�

номить, прекратите жить «на

широкую ногу». Уже в середине

июня ваше благосостояние нем�

ного поправится, а ещё через

месяц доходы по сравнению с

нынешними даже увеличатся.

Главное сейчас — не наделать

лишних долгов и не влезать в

кредиты, иначе рассчитаться с

ними будет очень и очень проб�

лематично.
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